


Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года№17 (25645) | Суббота, 5 февраля 2011 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».

Время ноВоСтей

Во
ро

не
ж

Ск
Ая

 о
бл

АС
ть

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днём 
по области облачно с прояснениями, временами осадки в виде 
снега и мокрого снега, местами с дождём, в отдельных районах 
– сильные осадки, налипание мокрого снега, гололёд, метель, 
снежные заносы, гололедица; ветер переменного направле-
ния, умеренный, местами порывистый, сильный; температура 
-1…+4.

6 февраля по области – облачно, временами мокрый снег, 
местами с дождем; местами налипание мокрого снега, гололёд; 
ветер западный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью и днём -2…+3.

7 февраля по области – облачно, временами небольшой снег, 
местами умеренный снег, в отдельных пунктах кратковременная 
метель; ветер северо-западный, умеренный, местами порыви-
стый, сильный; температура ночью -1…-6, днём -4…+1.

29.4136
∆0.0647

40.0819 
∇0.4460

Сенатор получил удостоверение
На 288-м заседании Совета Федерации приступил к ис-

полнению обязанностей сенатора представитель от законода-
тельной власти Воронежской области Николай Ольшанский. 
Напомним, что до прихода в Совет Федерации Ольшанский 
избирался в Государственную думу четвёртого и пятого со-
зывов. Председатель верхней палаты парламента Сергей Ми-
ронов вручил Николаю Ольшанскому удостоверение члена 
Совета Федерации.

Сергей Чабан провёл совещание
Вчера состоялось координационно-методическое совещание 

главного федерального инспектора в Воронежской области 
Сергея Чабана с руководителями территориальных обществен-
ных приёмных полномочного представителя Президента РФ 
в ЦФО в регионе.  На нём были подведены итоги работы при-
ёмных в 2010 году, обсуждены основные задачи в текущем году. 
В работе совещания принял участие председатель правления 
Воронежской областной общественной организации «Ассо-
циация общественных приёмных полномочного представителя 
Президента Российской Федерации в ЦФО в Воронежской 
области» Фарид Балалиев.

Для улучшения качества жизни
Воронежское отделение Фонда социального страхования 

в этом году направит более двух миллиардов рублей на 
реализацию демографической политики в области. Деньги 
пойдут на выплату пособий по материнству и детству, на оплату 
медицинской помощи женщинам в период беременности, 
родов и диспансерного наблюдения ребёнка в медучреждении. 
В общей сложности ФССнаправит около пяти миллиардов 
рублей на финансовую и социальную поддержку граждан в 
различных жизненных ситуациях.

Поэт остался без улицы 
На очередном заседании го-

родской комиссии по культур-
ному наследию в результате 
обсуждения вопроса о переиме-
новании в улицу имени Осипа 
Мандельштама части улицы 
Фридриха Энгельса от пересече-
ния с улицей Комиссаржевской 
до Коммунаров или улицу 20 
лет ВЛКСМ решено с учётом 
мнения жителей задуманного 
переименования не производить. 
Вопрос о присвоении одной из 
улиц городского округа имени 
поэта отложен. Его будет носить 
одна из новых улиц. На этом же 
заседании принято решение об 
установке трёх мемориальных 
досок народным артистам Рос-
сийской Федерации - Юрию 
Кочергову, Татьяне Краснополь-
ской и Людмиле Кравцовой. 

В области подсчитали пожары
В Главном управлении МЧС России по Воронежской 

области проанализировали обстановку с пожарами и по-
следствия от них. За прошедший год на территории региона 
было зарегистрировано 2952 пожара, что на один процент 
меньше, чем в 2009 году. Однако материальный ущерб вырос 
почти в три раза и составил 64,5 млн. рублей. В течение года в 
огне погибло 236 человек, в том числе четыре ребёнка, и 203 
человека травмированы. Как отметили специалисты, около 
80 процентов пожаров произошло в жилом секторе. Основ-
ными причинами их возникновения стало нарушение правил 
эксплуатации электробытовых приборов и неосторожность 
при курении.

Изъяли марихуану
 В Павловском районе Воронежской области сотрудники 

госнаркоконтроля изъяли более 10 килограммов марихуаны. 
Владельцем «травки» оказался местный житель, который хра-
нил её на чердаке своего дома и в хозяйственных постройках. 
В ходе расследования выяснилось, что наркотик он готовил к 
продаже. За совершённое преступление мужчине грозит до 12 
лет лишения свободы.
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ремонтник погиб на месте 
– его привалило обломками 
потолка. Двое других ра-
бочих получили сильные 
ожоги. Врачи доставили их в 
Семилукскую центральную 
районную больницу. Горения 
после взрыва не последовало. 
Наверное, поэтому в службу 
МЧС информация о трагедии 

пришла с опозданием на час.  
- На место происшествия 

сразу же прибыли: оператив-
ная группа ПЧ-55, следствен-
ная группа РОВД, следователь 
следственного комитета, на-
чальник ОНД по Семилукско-
му району, - рассказали в След-
ственном комитете России 
по Воронежской области. - В 
настоящее время проводится 
проверка на установление всех 
обстоятельств взрыва.

День влюблённых под запретом
Власти Белгородской области запретили празднование 

Дня святого Валентина, который отмечают по всему миру 
14 февраля. Соответствующее распоряжение губернатор 
Белгородской области Евгений Савченко дал еще в прошлом году. 
Директива, запрещающая отмечать 14 февраля, благословлена 
архиепископом Белгородским и Старооскольским Иоанном 
и подписана первым замгубернатора области Олегом 
Полухиным. Чиновникам приказано не только контролировать, 
как исполняется поручение, но и объяснить гражданам через 
СМИ, что празднование Дня святого Валентина и Хэллоуина 
противоречит традиционной русской культуре. Например, 
в этот день в белгородских вузах студентам запрещено 
распространять валентинки, проводить дискотеки и другие 
праздничные мероприятия.

Назначены досрочные выборы 
Досрочные президентские выборы в Казахстане назначены 

на 3 апреля текущего года. Соответствующий указ подписал 
глава государства Нурсултан Назарбаев. В пятницу, 4 
февраля, он был опубликован в СМИ и вступил в силу. Ранее 
президенту предлагали провести референдум о продлении 
его полномочий до 2020 года. Инициативная группа собрала 
достаточно подписей в поддержку референдума, парламент 
страны одобрил поправки в конституцию о продлении срока 
президентства без выборов, однако сам Назарбаев отклонил 
поправки и отправил их на рассмотрение в Конституционный 
совет. После того, как Конституционный совет признал 
поправки не соответствующими основному закону, президент 
объявил о досрочном голосовании. 

Взрыв на заводе
В минувший четверг в помещении для изготовления 
кирпича Семилукского завода огнеупорных изделий 
взорвался 50-литровый газовый баллон. 
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Причиной радикальных 
мер стала реформа МВД, 
проводимая по всей  стране 
второй год. В 2010 году уже 
лишились работы более 200 
сотрудников. В 2011 стоит 
задача сократить еще 10 про-
центов штата.

Число сотрудников умень-
шается, а количество аварий 
на дорогах Воронежа прежнее. 
Сегодня в городе в день проис-
ходит около 120 происшествий, 
летом их количество резко 
возрастает до 250-300. Пробки 
на проезжей части из-за ДТП 
стали привычной картиной. 
Автомобилисты и до реформы 
сетовали, что уж слишком 
долго приходится ждать при-
езда инспекторов ДПС. А что 
будет теперь? 

- Если еще пару лет назад 
время ожидания  сотрудников 
находилось в пределах полуто-
ра часов, то после сокращения 
персонала в прошлом году оно 
возросло до двух с полови-
ной часов, - сетует  начальник 
УГИБДД ГУВД по Воронеж-
ской области Владимир Верзи-
лин. – Если ничего не предпри-
нять, то после очередного сокра-
щения Воронеж может впасть в 
транспортный коллапс.

Избежать печальной пер-
спективы попытаться можно. 
Вся надежда на автоматиче-
ские системы видеофиксации 
нарушений. Уже сегодня в Во-
ронежской области оборудова-
ны 32 рубежа видеофиксации 
нарушений. На 10 рубежах 
установлены 30 фоторадар-
ных датчиков, еще 22 рубе-
жа оборудованы муляжами. 
Вся информация стекается в 

Центр автоматизированной 
фиксации административных 
правонарушений, в сутки здесь 
обрабатывается более двух 
тысяч материалов, связанных 
с превышением скорости на 
дорогах.

- Чтобы решить проблему 
с нехваткой штата, придется 
перераспределить приоритеты 
в работе, - говорит Владимир 
Верзилин. – В первую очередь 
силы будут направлены на  реа-
лизацию  федерально-целевой 
программы по модернизации 
технических средств контроля: 
продолжится работа по рас-
ширению Центра, в скором бу-
дущем должны появиться еще 
15 комплектов оборудования 
для видеофиксации, устанав-
ливаемых  стационарно, и 10 
мобильных. Особое внимание 
будет уделено несению службы 
в местах концентрации ава-
рий, в сложных транспортных 
узлах, оказывающих непосред-
ственное влияние на состояние 
аварийности.

Но сказать, что техника яв-
ляется полноценной заменой 
инспектору ДПС, нельзя. Ведь 
приборы автоматически фик-
сируют лишь одно нарушение 
– несоблюдение скоростного 
режима. А кто будет следить 
за остальными нарушителями, 
которые проезжают на красный 
свет, не обращают внимание на 
дорожные знаки? Пока техни-
ка не в состоянии решить эти 
проблемы.

Тем временем подготовка 
к сокращению в управлении 
ГИБДД идет полным ходом. 
До мая  все сотрудники должны 
будут пройти аттестацию, кото-
рая и выявит тех, кто попадёт 
под сокращение.

Уроки  
сокращения
дороги | Более 400 сотрудников ГИБДД 
попадут под сокращение григорий МакароВ

В ходе встречи Алексей 
Гордеев и Александр Рубцов 

обсудили вопросы развития 
взаимодействия компании 
«Илюшин Финанс КО» и 
ВАСО. Гендиректор «Илю-

шин Финанс КО» сообщил 
губернатору о намерении ком-
пании приобрести около 80 
самолётов АН-148 в течение 6 
лет, то есть 65 процентов объ-
ёма выпускаемой продукции 
ВАСО. Также в ближайшее 
время ожидается подписание 
крупного контракта на при-
обретение 44 самолётов ТУ-
204СМ общей стоимостью 2 
миллиарда долларов. Эти две 
сделки, по словам Александра 

Рубцова, будут формировать 
основу бизнеса компании на 
ближайшие 6 лет.

Александр Рубцов отметил, 
что поддержка со стороны 
правительства региона с точки 
зрения развития компании 
в Воронежской области по-
зволяет «Илюшин Финанс 
КО» приобретать всё больше 
отечественных самолётов, и 
тем самым, стимулировать их 
производство и сбыт.

Больше отечественных самолётов
Губернатор Алексей Гордеев в соответствии с Ука-
зом Президента Российской Федерации вручил ге-
неральному директору компании «Илюшин Финанс 
КО» Александру Рубцову медаль ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени за большой вклад в 
разработку, создание новой специальной техники и 
многолетний добросовестный труд.

Песни нашей земли 
Музыка | Её подвижнической деятельностью рождены несколько творческих 
коллективов. А самый известный из них – хор «Православная Русь» 
дора гордина

В зале Воронежской   филармонии состоялся юби-
лейный концерт «Песни Земли и Неба» лауреата 
международных конкурсов мужского хора «Право-

славная Русь» по случаю его двадцатилетия. Про-
шло и чествование  организатора и руководителя 
этого коллектива Татьяны Ижогиной.
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Борис Ваулин

По состоянию на 3 февраля эпидемией 
были охвачены 59 регионов РФ, и Воро-
нежская область занимала место в первой 
десятке. Ежегодно у нас заболевает 250-270 
тысяч человек, а в прошлом эта цифра под-
скочила до 330 тысяч. Причём грипп тогда 
сумел взять смертельную дань – умерло 18 
больных. Так что нельзя относиться к ин-
фекции снисходительно: подумаешь, грипп 
– его и «на ногах» можно перенести. Сам 
грипп, может быть, и можно, но осложнения 
болезни могут закончиться трагически.

Тем более нынче, когда к уже известному 
нам по прошлому году вирусу «свиного 
гриппа» А (Н1N1) присоединился вирус 
«В», который и доминирует сегодня. Ко-
нечно, эпидемию можно было значительно 
ослабить, если бы воронежцы прислушива-
лись к советам санитарных врачей. Они по-
стоянно призывают своевременно сделать 
прививку от гриппа, но мы же люди смелые 
и в ответ на призывы небрежно машем ру-
кой: «Нам никакая зараза не страшна». Те 
18, быть может, так же думали. 

К сожалению, многие работодатели, 
надеясь на «авось», не хотят покупать 
вакцину для своих работников, зато потом 
выкладывают сотни тысяч рублей за оплату 
бюллетеней заболевших.

В период эпидемии легче всего подхва-
тить вирус в местах массового скопления 
людей – в школах, магазинах,  рынках, ки-
нотеатрах. Школы области уже закрыты на 
карантин. Михаил Чубирко информировал, 
что при осложнении ситуации он может 
принять решение о закрытии зрелищных 
учреждений. Но магазины не закроешь, 
значит в них необходимо соблюдение хотя 
бы элементарных противоэпидемических 
мероприятий, поэтому руководители 
крупных торговых сетей Воронежа были 
приглашены на совещание в Роспотреб-

надзор. Однако 14 начальников известных 
домов торговли не соизволили даже своих 
представителей прислать. Видимо, здесь 
хорошо знают как самим не заболеть и как 
покупателей не заразить.

Кстати, начальник отдела эпиднадзора 
Ольга Гунина упомянула на совещании, 
что даже многие медработники не знают, 
как правильно носить защитную маску. 
Она и продемонстрировала это: марлевая 
повязка под самые глаза плотно прилегает 
к лицу, закрывая нос и рот. Только в этом 
случае можно надеяться, что вирусы будут 
задержаны и не получат доступа в организм. 
Причём меняться маска должна не менее 
двух раз в день.

После совещания автор этих строк 
отправился домой, а мимоходом решил 
зайти в поликлинику №3. Не торопясь, 
прошёлся по коридорам, заглянул в ка-
бинеты. Действительно, все люди в белых 
халатах были в масках, только у многих они 
почему-то под нос съехали, а у некоторых 
вообще горло прикрывали. Все уборщицы, 
драившие пол швабрами, были без средств 
защиты. Быть может, им они и не нужны 
вовсе? Естественно, ни у одного из пациен-
тов, ждавших приема, масок тоже не было. 
Рядом детская поликлиника №1. Зашёл и 
сюда. В коридорах топочет ребятня, сидят 
мамы и папы, технички моют полы – ни у 
кого никаких масок на лицах. У медработ-
ников они либо подбородок прикрывают, 
или на горло спущены, или висят на одном 
ухе. В случае необходимости маска надева-
ется одним движением. Это если главный 
врач появится или какой-нибудь проверяю-
щий забредёт.

…А Михаил Иванович Чубирко сказал, 
между прочим, что со следующей недели 
все сотрудники Роспотребнадзора начнут 
ходить в масках. Да и посетители только в 
них будут допускаться в здание. Что ж, если 
Чубирко сказал, так и будет.

Грипп опять «свинью подложил»
на злобу дня | Эпидемия в области набирает силу, и ситуация становится тревожной

Оперативное совещание, проведённое в управлении Роспотребнадзора в 
минувший четверг, подтвердило: положение с гриппом в области тревожное. 
Во вступительном слове руководитель управления Михаил Чубирко сказал, 
что в последние годы не помнит подобного. Причём неблагополучие пока 
нарастает с каждым днём. За прошлую неделю, например, было зареги-
стрировано 14128 случаев заболевания. А за три дня нынешней -12605. 
По всей вероятности, нынешняя эпидемия может иметь два пика: первый 
в середине февраля, второй – к концу месяца.
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У карты областиУ карты области
Поворинский район

Роман ДАРИНИН

- Для страны минувший год стал 
годом несбывшихся надежд, - говорит 
Сергей Анатольевич. – Местные по-
литики и экономисты много говорили 
о том, что кризис Воронежскую об-
ласть практически не затронул, по-
тому в 2009 году, в его пик, казалось, 
что вот-вот начнётся реальный рост. 
Более того,  существовало мнение, 
что ожидается новый рывок – мо-
дернизационный, технологический, 
инновационный. 

Действительно, в регионе были 
приняты стратегия и программа 
развития, резко усилена эффектив-
ность исполнения бюджета, созданы 
условия для прямых инвестиций. 
В реальности итоги года  показали, 
что, с одной стороны, федеральный 
центр всё больше сосредотачивает 
всю власть на себе - как политиче-
скую, так и экономическую, и, прежде 
всего, бюджетную. И в этом отноше-
нии почти все субъекты федерации, 
за исключением северокавказских 
республик и нефтегазовых регионов, 
стали заложниками Москвы, у них 
нет ни полномочий, ни средств про-
водить самостоятельную экономи-
ческую политику, исходя из своих 
приоритетов. С другой стороны, 
вызывает опасение дальнейший курс 
страны. Возникли опасения, что мы 
повторяем в виде карикатуры  путь, 
намеченный уже когда-то Михаилом 
Горбачевым. Если помните, тогда 
одним из ключевых направлений 
реформ стало «ускорение». Горба-
чёв призывал к «революционным 
сдвигам, переходу к принципиально 
новым технологическим системам, 
к технике последних поколений». А 
теперь нам это предлагается уже в 
упаковке «модернизация» и опять 
игнорируются огромные достиже-
ния советского периода в области 
энергетики, обороны, промышленных 
технологий. Вновь начинаем прекло-
няться перед Западом, демонтируя 
наши национальные внешнеполити-
ческие интересы – от договоров по 
ПРО и СНВ до  разрушения военной 
школы и науки. Не выработали ни 
идеологии, ни культуры, отвечающих 
русским национальным традициям 
и воспитательным целям страны, 
устремлённой в будущее – культу 
семьи и патриотизма. Мы опять при-
влекаем к управлению идеологией и 
экономикой «гайдаровские» кадры, 
но на рубеже 90-х годов у страны 
были другой потенциал и запас проч-
ности. Более молодое население и мы 
кое-как пережили эти  горбачевские 
эксперименты. А сейчас Россия этого 
просто не выдержит.

- В России объявлено о создании 
мощного центра исследований и 
разработок «Сколково»  по примеру 
«Силиконовой долины» и других 
подобных зарубежных центров, ори-
ентированных на технологический 
прорыв…

- Сосредоточившись на имиджевом 
проекте «Сколково», почему-то вне 

рассмотрения оказались уже создан-
ная система российских наукоградов, 
Академия наук. Отодвинуты и дости-
жения в промышленных технологиях.  
«Сколково» по сути своей ориенти-
ровано обслуживать интересы 
крупных западных корпораций 
по экспорту из России остатков 
технических достижений и мо-
лодых кадров,  окончательному 
завоеванию нашего полураз-
рушенного рынка.  

Но главное, что государство 
не имеет конкретной позиции 
по развитию ключевых инно-
вационно - ёмких системоо-
бразующих отраслей,  авиации 
и космонавтики. 

В результате наша граж-
данская и военная авиация, 
авиастроительные заводы 
оказались в режиме жёст-
кого недофинансирования. 
Для решения этих проблем 
была создана Объединённая 
авиастроительная корпорация 
(ОАК), где сосредоточены 
лучшие производственные 
фонды и инженерные головы. 
Но в режиме, когда не финан-
сировалась ключевая задача 
– подготовка кадров, а также 
решение социальных про-
грамм, дозировалось техниче-
ское перевооружение, произ-
водственные планы оказались 
подвешенными, чему мы стали 
свидетелями на ВАСО.

- Получается, что под лозунгом 
«модернизации» происходит раз-
рушение промышленного потен-
циала?

- Происходит разрушение не толь-
ко промышленного и научного потен-
циала, но и, как следствие, слом со-
циальной составляющей.  Мы долгие 
годы гордились, что за счёт нефтяной 
трубы индексируем пенсии, держим 
высокий уровень зарплат. Последние 
события показывают, что огромная 
коррупция, бюрократический ап-
парат, неэффективные решения не 
позволяют даже при высоких ценах 
на нефть поддерживать высокий со-
циальный фон. 

Мы декларируем поддержку мате-
ринства и детства, а в реальности идёт 
сокращение на федеральном уровне 
социальных пособий, свёртывание 
финансирования детских садов, оздо-
ровительных лагерей. Уже сегодня 
рост коммунальных тарифов по 
стране в среднем в два раза опережает 
инфляцию, а рост зарплат и пенсий 
даже не покрывает инфляцию. 

Коррупция переходит на неу-
правляемый уровень. Я участвую в 
работе комиссии Госдумы России 
по госкорпорациям, где мы прове-
рили использование средств Фон-
дом содействия  реформированию 
ЖКХ и выявили факты огромных 
нецелевых расходов. Было принято 
решение об отставке его генерально-
го директора Константина Цицина. 
И что?.. Он и сегодня возглавляет 
Фонд. При том, что деньги на мо-
дернизацию и капитальный ремонт 

домов и объектов ЖКХ будут вы-
деляться из федерального бюджета 
только до президентских выборов. 
Затем  наш полуразрушенный 
жилой фонд останется на плечах 
нищих местных администраций, у 
которых нет денег. Это свидетель-
ство того, что страна не в состоянии 
«тянуть» социальные программы. 
Уверен, что после президентских 
выборов нас ожидает повышение 
пенсионного возраста, ужесточение 
призыва в Вооружённые силы, но-
вый скачок тарифов.

- Но ведь основная составляющая 
роста тарифов в ЖКХ – это рост 
стоимости услуг монополий, в част-
ности, в электроэнергетике?

- Приведу один красноречивый 
пример. Для изучения причин и 
последствий аварии на Саяно-
Шушенской ГЭС была создана специ-
альная депутатская комиссия, кото-

рая пришла к выводу, что к трагедии 
привело хищническое, варварское 
отношение к техническому потенциа-
лу, созданному ещё при Советском 
Союзе. Производственные фонды 
практически не обслуживались, 
не обновлялись, не было системы 
управления. 

Творец реформы в электроэнер-
гетике Анатолий Чубайс уверял, 
что рост цен  объясняется необхо-
димостью включения в тариф ин-
вестиционной составляющей – мы, 
мол, изымаем у населения деньги, 
чтобы модернизировать отрасль. 
Расследование  показало, что суще-
ственных инвестиций в развитие 
и обновление энергетики не было. 
Энергетический коллапс в аэропорту 
Домодедово и другие аналогичные 
события доказывают, что деньги не 
вкладывались, а уходили на другие 
цели и растворялись. Выясняется, 
что ряд энергокомпаний, в том числе 
воронежских, контролируется из-
вестными любителями Куршавеля. 
Более того, кризис для энергокомпа-
ний стал поводом отказаться от своих 
обязательств перед государством. 
Приватизация электроэнергетики по 
Чубайсу не стала стимулом инвести-
ций и обновления – ситуация только 
ухудшилась.

Надо подойти жёстко и национали-
зировать электроэнергетику, наказать 
инициаторов ошибочной и преступ-
ной политики приватизации отрасли, 
взять под жёсткий контроль тарифы. 
Чтобы те деньги, которые изымались 
у населения, реально шли на обновле-

ние и модернизацию отрасли. Только 
тогда можно будет реально снижать 
тарифы на коммуналку.

Важно подчеркнуть, что состояние 
нашей энергетики, коммунального 
хозяйства таково, что в ближайшие 
годы ожидается лавинообразный 
рост техногенных катастроф и аварий. 
Износ уже превысил все допустимые 
размеры. Когда государство создавало 
инженерную инфраструктуру, то за-
кладывался двойной-тройной запас 
прочности. Это отличало наши само-
лёты и космические корабли, которые 
работали в два-три раза больше, чем 
позволял ресурс.  Но этот допол-
нительный ресурс тоже исчерпыва-
ется, и кто и как будет спасать эти 
миллионы километров инженерных 
сетей?! Федеральный центр на это 
средств не выделяет. И что остаётся? 
Выгребать остатки денег из карманов 
населения? 

- И что же ожидает рос-
сийские регионы, в том числе 
и Воронежскую область?

- Сегодня практически 
разрушен потенциал души 
страны - исторических об-
ластей России, таких как 
Воронежская. Наша инже-
нерная наука, которая всегда 
была сильна, по сути дела 
уничтожена, и мы перестали 
составлять конкуренцию на 
мировом рынке как промыш-
ленная держава. Более того, 
готовящийся законопроект 
об образовании  разрушает 
всю сложившуюся систему 
образования – коммерциали-
зация бюджетных учрежде-
ний окончательно уничтожит 
высшую школу. А сократив 
естественнонаучные, фунда-
ментальные дисциплины, и 
сделав упор на изучение двух 
языков и физкультуры, мы, 
очевидно, хотим воспитать 
для Запада физически под-
готовленного раба со знанием 
языка хозяина.

Губернатор Алексей Горде-
ев и правительство Воронеж-
ской области сегодня делают 
всё возможное, исходя из 

своих ограниченных ресурсов, чтобы 
сохранить инженерную сферу – соз-
даются технопарки, промышленные 
зоны. Но Минфин не даёт финансо-
вые возможности региону создавать 
льготы инвесторам, наказывая за 
выпадающие доходы. Самое опасное, 
что государство у нас не ведёт инве-
стиционную политику, не создаёт 
спрос. Мы говорили о «проклятом 
ельцинском десятилетии», и сейчас 
это время возвращается. Государство 
уходит из экономики, а у частных 
компаний тоже нет финансовых воз-
можностей и дешёвых кредитных ре-
сурсов. Да и откуда они могут взяться 
у муниципалитетов и областных 
администраций?!

Нас ждёт сокращение расходов на 
сельское хозяйство. Если ранее мы 
ещё пытались защищать и поддер-
живать своего сельхозтоваропроиз-
водителя, то сейчас будет слом – мы 
входим в Таможенный союз, где по 
многим направлениям неконкурен-
тоспособны с той же Белоруссией, и 
входим  в ВТО, где нас могут просто 
раздавить азиатские производите-
ли. И дело не только в том, что при 
разумном подходе и поддержке сель-
ское хозяйство у нас только за счёт 
Черноземья в состоянии накормить 
всю страну. Сельское хозяйство - это 
прежде всего крестьянский уклад 
жизни: православие, духовность, 
крепкая семья, уважение и почитание 
родителей, любовь к Родине и труду,  
всё то, что всегда спасало Россию 
и позволяло возрождаться. Как и в 
других странах мира, мы должны 

были поддерживать сельский уклад 
как опорную социальную и куль-
турную среду. И развивать все виды 
кооперации  на уровне крестьянских 
хозяйств. Вместо этого при нынешнем 
руководстве в аграрной сфере все 
идёт на слом. Поэтому исторические 
преимущество Воронежской области 
в ближайшем будущем может ока-
заться её минусом, а достойно жить в 
стране будет только население, кото-
рое добывает нефтегазовые ресурсы, 
обслуживает их транспортировку и 
переработку. Для страны же потеря 
технической самостоятельности и 
продовольственной безопасности 
приведёт к потере контроля над тер-
риториями. 

- Вы, как депутат Государствен-
ной думы, можете, используя парла-
ментскую трибуну, ставить вопросы, 
что называется, ребром?

- Очень тяжело занимать в Думе 
принципиальную позицию, когда на 
тебя постоянно давят и уговаривают, 
когда парламентское большинство 
в состоянии принять любое реше-
ние без какого-либо участия других 
фракций. Законодательное собрание 
должно быть собранием представите-
лей, где голос каждой партии, пред-
ставляющей определённые группы 
населения, будет услышан. 

Но и сегодня, в нынешних усло-
виях, я понимаю ответственность 
за судьбу страны и людей, и делаю 
всё возможное, чтобы отстаивать 
интересы отечественного произ-
водства и науки. Я считаю, что для 
безопасности страны авиастроение 
во многом важнее, чем металлургия 
и ряд сырьевых отраслей. Кроме 
того, мы делаём все возможное, чтобы 
помочь социально необустроенным 
слоям – пенсионерам, инвалидам, 
малообеспеченным. Так, у нас есть 
программа «Дети войны» - речь идет 
о большой группе населения, родив-
шегося и пережившего годы Великой 
Отечественной войны в детстве. У 
ветеранов есть льготы, а у этих людей 
ничего нет. Им можно и нужно как-то 
помочь – компенсировать расходы на 
коммунальные платежи, проезд. И эти 
вопросы надо решать уже сейчас.

Я крайне озабочен за будущее 
страны и наших детей. Для кого и для 
чего мы говорим о демографической 
политике? Для «положительной 
динамики» в статистических отчё-
тах? Страна должна гарантировать 
родившемуся человечку достойный 
уровень доходов и то, что если ты 
старательно учишься, тебе гаранти-
рована высокооплачиваемая работа. 
А что у нас происходит сегодня? Кто 
у нас потребляет наркотики, умирает 
от алкоголизма, гибнет на дорогах, 
попадает в тюрьмы – кто это? Это мо-
лодые мужчины и женщины, которые 
должны рожать и воспитывать детей, 
работать  и обеспечивать пенсией по-
жилое поколение. Наносится удар по 
самому важному – по активной части 
населения. Посмотрите, к примеру, 
Левобережный район Воронежа. Там 
людям негде работать, а если работа 
есть, то уровень зарплат едва позво-
ляет прокормить семью и оплачивать 
коммунальные услуги. Если сегодня 
молодому человеку выгоднее сидеть 
в торговом киоске, чем работать за 
станком в цехе, то откуда возьмётся 
техническая элита? Страну спасают 
не продавцы мобильных телефонов, 
а инженерно-техническая интелли-
генция, из которой формируются все 
движущие силы государства. 

Кому нынешнее положение в 
России выгодно? Только нашим гео-
политическим конкурентам – США, 
Европе, ваххабитскому исламу, ко-
торым не нужна сильная Россия. У 
нас остаются считанные годы, чтобы 
остановить это движение в никуда и 
заняться реальной модернизацией.

Нужна смена курса
В Воронеж на встречи с избирателями приезжал заместитель 
председателя Комитета по транспорту Государственной думы РФ, 
депутат от Воронежской области  Сергей Гаврилов. Он побывал на 
авиастроительном заводе, посетил школы и детские сады област-
ного центра, встречался с губернатором Алексеем Гордеевым, а 
также  ветеранами и пенсионерами, рабочими и молодёжью.  Он 
всегда на постоянной связи с регионом, знаком с проблемами, но, 
тем не менее – каждый такой приезд становится основанием для 
новых обращений и запросов к парламентариям и правительству, 
темой для инициирования острых дискуссий в средствах массовой 
информации. Как представителю оппозиционной силы – в Госдуме 
он входит во фракцию Коммунистической партии (КПРФ) - Сергею 
Анатольевичу не предоставляют административный ресурс для 
организации общения с избирателями. Тем доверительнее и 
прямее идёт разговор на встречах с жителями области, тем от-
чётливее и конкретнее ставятся проблемы.

Сергей Гаврилов.

Депутат Государственной думы Сергей ГАВРИЛОВ:

Николай АЛЕКСЕЕВ

г.Лиски

От самих лискинских вагон-
ников не однажды приходилось 
слышать: мы, мол, один из не-

разбитых реформами бастионов 
магистрали. Кому очень хочется 
– пусть полемизирует с этим 
утверждением. Но вот вам факт: 
пятый год подряд (!) эксплуата-
ционное вагонное депо Лиски, 
возглавляемое Дмитрием Бой-

ко, сохраняет темпы техобслу-
живания подвижного состава, 
доведя этот показатель до 102 
процентов! Есть у этого «ба-
стиона» и свои лидеры, идущие 
впереди и за собою ведущие. И 
– не удивляйтесь! – из 15 таких 
гвардейцев-деповчан, в разное 
время удостоенных высшего же-
лезнодорожного звания «Почёт-
ный железнодорожник», четверо 
осмотрщиков до сих пор в строю 
действующих. Причём трое из 
этой четвёрки – женщины! Еле-
на Деева, Светлана Белоусова, 
Александра Черепкова… 

 …Имя Александры с эпитетом 
почёта появилось на деповской 
Доске славы в первый же год 
её службы осмотрщиком ПТО 
вагонного депо Лиски. В том 
сентябре 95-го Александра, толь-
ко что приступившая к осмотру 
вагонов, мысленных клятв быть 
глазастой себе не давала. Но 
слышала, что ещё со времён 
первооснователя депо Петра Ир-
хина выражение «смотри в оба» 
слывёт у осмотрщиков не просто 
крылатой фразой, а негласным 
профессиональным девизом. Вот 
и смотрела. Да так внимательно 
и взволнованно-напряжённо, 
что в ходовой части вагона за-
маскированную недоступностью 
опасную трещину углядела. Ту 

трещину-беду Александра на до-
рогу не пустила, но с той поры и 
фамилию свою за 15 лет работы 
осмотрщиком позором брака 
в осмотре ни разу не затенила. 
Более пяти десятков поощрений 
разного калибра и достоинства 
вместила её трудовая книжка за 
это время. Среди них – и знак 
«За безопасность движения», 
и именные часы от начальника 
дороги, и знак ОАО «РЖД» 
«Лучший общественный инспек-
тор по безопасности движения 
поездов», которым наградил её 
два года назад президент ком-
пании Владимир Якунин за её 
глазастую бдительность и прочно 
укоренившийся высочайший 
профессионализм. 

 Ну, а поскольку профессиона-
лизм ни столичным, ни провин-
циальным не бывает, то замечен 
он был и Кремлём на рельсах Ли-
сок. Не знаю, знал ли Президент 
Дмитрий Медведев, ставя свою 
подпись под Указом с фамилией 
Александры Черепковой, сколь-
ко эта женщина, уважительно 
называемая коллегами «наша 
Саша», бед от дороги отвела. А, 
может, и жизней людских спасла. 
Ведь только в своё личное время, 
в период общественных рейдов, 
ею выявлено около полусотни 
неисправностей в вагонах!

Сама же Александра Яков-
левна свою кремлёвскую награду 
считает знаком признательности 
всей её смене осмотрщиков. 
И ещё не успев привыкнуть к 
своей всероссийской заслужен-
ности, особо гордится тем, что 
их смена во главе с молодым 
мастером Александром Карих 
держит (опять же гвардейское!) 
звание лучшей смены ПТО Юго-
Восточной магистрали. А её 
товарищи-соратники, узнав о 
покорении Александрой Крем-
ля, предложили занести её имя 
в Книгу почёта Лискинского 
района. В номинацию «Флагман 
экономики». Ведь экономи-
ка «самого железнодорожного 
города России» и прирастает 
праведным трудом вот таких 
рядовых гвардейцев дороги, как 
Саша Черепкова.

С высокой наградой поздра-
вил Александру Яковлевну и 
президент ОАО «РЖД» Влади-
мир Якунин. «Уважаемая Алек-
сандра Яковлевна! Эта высокая 
государственная награда – свиде-
тельство Вашего весомого вклада 
в положительные результаты 
работы компании «Российские 
железные дороги», в обеспе-
чение безопасности движения 
поездов», – говорится в поздра-
вительной телеграмме.

«Досмотрелась» до Кремля
Указом Президента Российской Федерации Дми-
трия Медведева за заслуги в области транспорта и 
многолетний добросовестный труд почётное звание 
«Заслуженный работник транспорта Российской 
Федерации» присвоено Александре Яковлевне Че-
репковой – осмотрщику вагонов эксплуатационного 
вагонного депо Лиски.

Открылась Зимняя матема-
тическая школа «Современные 
методы теории функций и 
смежные проблемы», которая 
проводится ВГУ, МГУ и Мате-
матическим институтом имени 
В.А.Стеклова РАН. Этому 
мероприятию матфака ВГУ 
уже 20 лет, оно носит статус 
международного. На конферен-
ции подводятся итоги развития 
одного из наиболее сложных 
разделов матанализа – теории 
функций действительного и 
комплексного переменного, 
обсуждаются её приложения 
в теории дифференциальных 
уравнений, математическом 
моделировании, оптималь-
ном управлении, определяют-
ся направления дальнейших 
исследований. Бессменным 
заместителем председателя 
оргкомитета ВЗМШ на протя-
жении почти 20 лет являлся За-
служенный деятель науки РФ, 
профессор Юлий Покорный,  
многие годы заведовавший ка-
федрой математического ана-
лиза ВГУ. В этом году школа, 
собравшая более 50 учёных из 
15 городов, посвящена памяти 
Юлия Витальевича, ушедшего 
из жизни в прошлом году. 

Виктор ЧИРКОВ. 

Уроки 
математики 

Знай наших! | Выражение «смотри в оба» слывёт у осмотрщиков вагонов профессиональным девизом

Знаменательная дата
2011 год – год 65-летия Поворинского района. Как сообщил 

глава администрации района Валерий Ишин, в честь этого знаме-
нательного для каждого поворинца события на вторую половину 
сентября намечены праздничные мероприятия. Одно из них – 
конкурс среди сельских поселений. Он будет состоять из трёх 
этапов, и на каждом специальная комиссия по десятибалльной 
системе даст оценку состоянию памятников воинам Великой 
Отечественной, образовательных и лечебных учреждений, зданий 
администраций и прилегающих к ним территорий. 

Лучшие поселения будут награждены денежными призами.

Окажет содействие
В общественной приёмной губернатора Алексея Гордеева 

первый заместитель руководителя Департамента здравоохра-
нения Воронежской области Олег Богатищев встретился с по-
воринцами.

Темой номер один на приёме представителя областной власти 
стал вопрос обеспечения населения льготными лекарствами. 
Среди других проблем, волнующих жителей города и района, 
– получение путёвок в санаторий, питание и лекарственное обе-
спечение больных сахарным диабетом и ряд других.

Всем, обратившимся за помощью, Олег Богатищев обещал 
оказать содействие в решении возникших проблем.

Зимой готовь телегу
Работники сельхозпредприятия ООО «Золотой Колос-Агро» 

несмотря на то, что на улице зима, вовсю «готовят телегу»: завозят 
семена для весеннего сева, ремонтируют технику.

В планах хозяйства – и оказание помощи подшефной Камен-
ской школе в реконструкции помещений, а сельскому ФАПу - в 
завершении его ремонта.

«Из уст младенцев устроил хвалу…»
 «Свет Рождества» - так назывался концерт, который состоялся 

в Поворино.  Духовные песнопения исполнили воспитанники вос-
кресной школы при храме Казанской Божией Матери и Детской 
школы искусств. А всем, кто побывал на этом, воистину светлом 
празднике духовной песни, приходили на сердце библейские 
слова: «Из уст младенцев устроил хвалу»...

«03»  –  30!
Работники поворинской станции скорой медицинской помощи 

отметили свой 30-летний юбилей. Сейчас в рядах «скорой» плечом 
к плечу стоят на страже здоровья 69 сотрудников, которые только 
в прошлом году выехали по вызовам больных 14703 раза.

Одним из «старожилов» поворинской «скорой помощи» яв-
ляется фельдшер Лидия Селихова, пользующаяся в коллективе 
заслуженным уважением. Есть среди работников местной службы 
«03» и свои семейные пары: Сергей и Ольга  Шмаковы, Олег и 
Елена  Ерофеевы. А родные сестры Татьяна и Галина Петруко-
вич стоят у истоков образования поворинской «скорой» и знают 
практически всех горожан.

Клуб для хранительниц очага
У прекрасной половины жителей Поворино появилось своё 

место для здорового отдыха, решения личных проблем и просто 
разговоров о «своём – женском…». Открывшийся при Централь-
ной городской библиотеке по инициативе её сотрудницы Татьяны 
Назаровой женский клуб «Дом и мы в нём» уже привлёк многих в 
свои ряды. И есть чем: в программе работы клуба – уроки красоты, 
встречи с визажистом и косметологом, чтение любимых стихов 
и, конечно, чаепития в тесном женском кругу.

И колядки, и частушки
Учителя Песковской средней школы решили со своими учени-

ками окунуться в мир исконно русского народного творчества.  А 
что может быть более традиционным для сельской ребятни, чем 
«играть» колядки и частушки?! «Ряженые» почерпнули свой 
репертуар не только из книг по фольклору, но и от своих бабушек 
и дедушек. Праздник получился весёлым и поучительным.

Шанс стать звездой
Стать известными в масштабе района - и не только! - выпал 

поворинской детворе. «Звёздный шанс» – так называется конкурс 
детского исполнительского мастерства, организованный работ-
никами районного отдела культуры. Этот всегда вызывающий 
неизменный интерес у земляков песенный форум проходит раз в 
два года и имеет уже свою историю длиною в четырнадцать лет.

Замечательно себя показали и стали лауреатами конкурса 
юные солистки из села Пески Юлия Беляева, Алена Борисова, 
Елизавета Васильева. Красивые у них голоса, свободно держатся 
они и на сцене.

А вот поворинец Павел Мельников признан лучшим чтецом. 
У него особая любовь к художественному слову.

На приз «Прихопёрья»
Главным спортивным событием января, по мнению многих 

поворинцев, стало открытое первенство по киокусинкай-каратэ 
на приз районной газеты «Прихопёрье». В борьбу за награды 
«районки» вступили не только местные юные спортсмены, но и 
каратисты-юниоры из Москвы, Твери, Нового Оскола, Курска, 
Волгограда, Воронежа. 

Победителем соревнований в одной из трёх возрастных кате-
горий, как и ожидалось, стал поворинец Иван Мезенцев.

Поэтические вечера в библиотеке
Пять лет существует при городской библиотеке литературное 

объединение «Родная стихия». «Все авторы - поэты, - говорит 
директор библиотеки Татьяна Чурилина. – Хорошо известны 
имена Бориса Аверьянова, Ивана Воронина, Лиры Кузьминой, 
Лилии Малышевой, Александра Домаева, Екатерины Хижняк. 
Их стихи появляются в районной газете, увидели они свет и в 
сборниках «Обнажённая душа» и «Родная стихия». Ведёт это 
литературное направление методист нашей библиотеки Татьяна 
Назарова».

А не так давно библиотечные работники организовали встречу 
молодых стихотворцев со старшеклассниками поворинских школ 
№ 1 и № 2. Получился замечательный поэтический вечер.

Сообщения подготовил Андрей МОНАСТЫРНЫЙ. Фото автора.

«Ряженые» после своего выступления.
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К своему юбилею хор подгото-
вил большую программу, в 

которую вошли Восьмиголосный 
духовный концерт Василия Тито-
ва, «Верую» Александра Греча-
нинова, состоялось премьерное 
исполнение переданного нашему 
хору сочинения израильского 
композитора Иезекеля Брауна 
«Глас взывающий чистый». С 
большим успехом слушатели 
приняли исполнение солистами 
и хором русских народных песен, 
выступление ребят из «Школы 
юных дирижеров». Сборы от 
благотворительного концерта 
пойдут на операцию на сердце тя-
желобольному мальчику  Артуру 
Богданову.

Ижогина – окончившая в своё 
время Воронежский институт ис-
кусств - пришла сначала хормей-
стером  в руководимую её учите-
лем,  дирижёром и композитором 
Вадимом Ижогиным Народную 
капеллу профсоюзов. Было в её 
творческой биографии и препо-
давание в музыкальном училище, 
и работа в Воронежской духовной 
семинарии в регентском классе, и 
само регентство мужским хором 
в кафедральном Покровском со-
боре. Она являлась регентом той 
самой группы певцов, которые 
впоследствии и составят основу 
организованного Ижогиной свет-
ского мужского хора «Православ-
ная Русь».

Но это – не единственный кол-
лектив, рождённый энтузиазмом 
женщины, убеждённой в своей при-
званности возродить традиционное 
в просвещённой  России хоровое 

пение. Только в единичных случаях 
в народных хорах сохранившего 
давнее русское трёх-, четырёхго-
лосие, как в ставшем повсеместно 
известном Воронежском русском 
народном хоре. 

Это очень трудное дело – воз-
рождение утерянной истинной  
культуры пения. Не в стенах спе-
циальных учебных заведений, а 
в массовом осознании и её вос-
требованности. Такому уровню во 
многом отвечает руководимая ныне 
Татьяной Ижогиной Народная ака-
демическая капелла профсоюзов. В 
ней поют сегодня шестьдесят пять 
певцов. Капелла, носящая имя Ва-
дима Ижогина, недавно отметила 
своё пятидесятилетие.

А вот женский ансамбль «Сла-
вянка» – это успешное дело двух 
последних творческих лет Татьяны 
Ижогиной. Так же, как и органи-
зованная ею при Воронежском 
музыкальном обществе «Школа 
юных дирижёров». Это особая 
школа, в которой уже второй год 
занимаются вокалом, сольфеджио, 
начальными навыками дирижиро-
вания мальчики в возрасте от пяти-
шести до четырнадцати лет – до 
тех пор, пока не начнёт меняться 
их мальчиковый голос. Хор маль-
чиков – давняя ижогинская мечта 
– уже стал одной из составляющих 
мужского хора «Православная 
Русь».

Из чего же складывается музы-
кальный багаж известного и при-
знанного коллектива?

Уже в первых концертах про-
звучала молитва «Отче наш» из 
Божественной литургии, напи-
санная именно для хора «Право-
славная Русь» Татьяной Шипули-

ной – композитором и нынешним 
дирижером Воронежского театра 
оперы и балета. Кроме постоянно 
исполняемых хором произведений 
церковных композиторов Павла 
Чеснокова и Василия Титова, в 
репертуар коллектива вошли и 
концерт Дмитрия Бортнянско-
го «Сей день», и хоровая фуга 
композитора XVII века Максима 
Березовского «Не отвержи мене 
во время старости», и двенадцати-
голосное песнопение из Крещен-
ской службы «Днесь Христос», 
и канты XVIII века, звучавшие в 
исполнении «Православной Руси» 
на VI Международном фестивале 
православной музыки в Москве. 
Те памятные выступления прохо-
дили в Колонном зале и в Большом 
зале Московской консерватории. 
Наш хор, ставший участником и 
Патриаршего музыкального фо-
рума, выступал в храме Христа 
Спасителя. К этому времени певцы 
уже были серебряными призёрами 
Мальтийского хорового конкурса, 
золотыми призёрами Израильско-
го хорового конкурса, где Татьяну 
Ижогину наградили дипломом 
жюри «За выдающиеся успехи в 
искусстве дирижирования». Ныне 
совместно с Воронежской епархией 
хор «Православная Русь» осущест-
вляет цикл концертов «Богословие 
в звуках».

Тут надо сказать, что искусство 
дирижирования духовной музыкой 
– это особая ипостась. У самого 
руководителя хора «Православная 
Русь» она, к счастью, не просто 
благоприобретенное знание. Это 
знание у Татьяны Михайловны, 
как говорится – изродное, из пер-
вых рук. Она – дочь одного из 

старейших и просвещённейших во-
ронежских священников – митро-
форного протоиерея отца Михаила 
Луцкевича. 

Успех творческого коллекти-
ва определялся и определяется 
безусловно ещё и уровнем певче-
ского мастерства его участников. 
Именно этот высочайший уровень 
позволил продемонстрировать 
возможности певцов «Право-
славной Руси» в Барселоне, где 
на Международном фестивале 
хоровой музыки воронежский хор 
вместе с Барселонским симфони-
ческим оркестром под управлени-
ем вице-президента музыкального 
сообщества Швейцарии Ханса 
Руедикэмпфена исполнил «Рек-
вием» английского композитора 
Дожнона Раттера. Кроме певцов 
церковных хоров здесь посчитали 
для себя интересным и престиж-
ным заниматься исполнитель-
ской деятельностью и педагоги 
музыкальных училищ и школ, и 
солисты оперного театра. 

Нынешний состав солистов, 
обновляющийся за счёт молодых 
голосов, как раз и позволяет вклю-
чать в выступления те русские 
народные песни, что с успехом вос-
требованы во всех гастрольных по-
ездках хора, будь они во Франции, 
Германии, Испании. Между про-
чим, испанцы когда-то пытались 
оставить Татьяну Ижогину у себя, 
предложив ей преподавание в Се-
вильской консерватории. Но она не 
рассталась со своим коллективом, 
не изменила своему внутреннему 
призванию, ставшему главным 
делом её жизни, – возвращению 
русского человека к своим духов-
ным корням. 

Песни нашей земли 

наталья ниКолаеВа 
Фото Юлии ЗдОрОвцОвОй 

ВЦСИ – можно сказать, 
волонтерская организация, 
не имеющая никакой господ-
держки. Как объяснил главный 
организатор этой приятной 
суматохи Николай Алексеев, 
всё началось с того, что они с 
друзьями возили в «Х.Л.А.М» 
столичных художников и их 
работы. Москвичи же их кри-
тиковали, говорили, что всё 
наоборот должно быть - это из 
провинций в столицу талантам 
приезжать нужно, мол. Вот ре-
бята и решили поспособство-
вать развитию современного 
искусства у нас. Курсы органи-
зованы были по европейскому 
стандарту. Теоретическая часть 
состояла в обсуждении текстов 
по искусству. «Практику»  
слушатели делали дома, творя 
на заданную тему. Созданное 
шестерыми слушателями по-
пало на выставку «Гибриды», 
открывшуюся в «Х.Л.А.М»е. 

Например, серия работ 
Евгения Мещерякова пред-
ставляет собой распечатки 
незамысловатых геометриче-
ских чертежей: по сути, их и 
чертежами не назовешь. Часто 
это лишь несколько линий, вы-
ходящих из одной точки; одна 
из распечаток просто точкой, 
обозначенной буквой, и яв-
ляется. В брошюрке, которую 
можно взять при входе, эти 
экспонаты названы «абстракт-
ными схемами и шрифтовыми 
композициями», причём под-
черкивается, что «стоящие 
за ними идеи, опыт, контекст 
недоступны зрителю». Таким 
образом якобы даётся воля 
фантазии смотрящего. А в со-
седней комнате на маленькой 
полочке лежит красное яблоч-

ко. Рядом висит кусок белой 
материи, выше – распечатка 
фотографии медицинских 
щипцов устрашающего вида. 
Это инсталляция «ABORT» 
Евгении Ножкиной. Дешево, 
сердито, актуально. 

Илья Бланкет – единствен-
ный  на «Гибридах» художник 
в узком смысле этого слова. 
Одна из его картин, «Just 
Love», особенно привлекает 
внимание гармоничностью 
линий и яркостью цветов. 
Смысл произведений Ильи 
считывается довольно легко. 
По крайней мере, в сравнении 
с работами других авторов. 
Дольше всего люди задержи-
вались у его картин. 

...На «кастинг»  пришли в 
основном девушки. Наконец, 
избавив уже изрядно заску-
чавший народ от бесцельного 
блуждания вокруг да около, 
нас пригласили внимать ре-
чам организаторов. Молодой 
человек с густой бородой, как 
далее выяснилось – Илья По-
пов, говорил про инициативу, 
на которой ВСЦИ держится, 
про желание посеять семена 

современного искусства  в 
плодородную черноземную по-
чву, про то, что на курсы будут 
приглашены лишь люди, четко 
ставящие перед собой цель, 
знающие, что им нужно. Упо-
мянул он и о том, чему здесь 
учить не будут – академическо-
му рисунку, основам живописи, 
к примеру. Можно заключить, 
что курсы эти – работа пре-
жде всего с мыслью, умением 
думать и менять угол рассмо-
трения чего-либо, нежели на-
таскивание на созидание. 

Затем нам объяснили не-
хитрые правила «кастинга». 
Каждому раздали по анкете, 
чистому листу бумаги и каран-
дашу.  В анкете нужно было не 
только указать ФИО или теле-
фон, но и ответить на вопрос: 
«Ваш любимый супергерой». 
С бумагой и карандашом ска-
зали делать «что вздумается». 
Желательно было потом объ-
яснить, почему вздумалось 
именно это и почему оно вопло-
тилось именно так. Поднялся 
творческий шум. Щелканью 
зеркала в фотоаппарате вторил 
жалобный хруст рвущейся и 

сминаемой бумаги, спокой-
ный шорох и почти яростный 
скрежет карандашей. Сидящая 
рядом девушка воодушевленно 
спросила, действительно ли 
можно сделать с листом «всё, 
что вздумается». Думаю, не 
одну меня испугала её почти 
страстная прыть. 

Свой несчастный лист она 
смяла в гармошку, которую 
потом нанизала на карандаш. 
«Комиссии» это было объясне-
но порывом чуть ли не полуоб-
морочного вдохновения. Нотки 
гордости звучали в голосе 
кандидатки, когда она сказала, 
что это «первое, что пришло 
ей в голову».  Кто-то рисовал 
карикатурные рожицы, кто-то 
писал текст, кто-то мял бумагу 
или протыкал её карандашами 
по примеру первой кандидат-
ки. Решив не мудрствовать 
лукаво, я взялась всего лишь 
рисовать. Наметилась какая-то 
полуголая женщина с клубком 
змей в руках. На портфолио, со-
бранное из цифровых рисунков 
за три года моих немыслимых 
творческих мук, отреагировали 
неплохо. Даже люди с художе-
ственным образованием по-
хвалили, сказав, что анатомия 
«для самоучки хороша». Обе-
скуражил вопрос Ильи Попова: 
«А вы искусство вообще люби-
те?». Не знаю до сих пор, что 
ответить. Он же спросил, зачем 
мне курсы вообще нужны. Я 
нашлась промямлить что-то  о 
кризисе идей и творческих по-
исках, в которых, надеюсь, мне 
лекции помогут.

Уходили мы с миром и мас-
сой впечатлений. Надеюсь, на 
курсы меня примут: хочется 
очень понять, что это за зверь 
такой, «современное искус-
ство». Продлятся занятия до 
лета. 

Всё, что вздумается 
Культура | В галерее «Х.Л.А.М» прошёл отбор будущих слушателей  
курсов молодого художника Воронежского центра современного искусства 

Саша, застенчивый, молодой 
стоматолог, сверлил трухлявый, 
дурно пахнущий зуб пожилому 
пациенту, а сам мечтал о боль-
шой и чистой, как в романах, 
любви. Записка с объяснени-
ем в чувствах к хорошенькой 
Ниночке, доктору из другой 
смены, уже какой день лежала у 
него в кармане. Но как передать 
послание, чтобы не заметили 
сослуживцы? Увы, Ниночка 
замужем, надо быть предельно 
осторожным, чтобы не затро-
нуть честь дамы сердца. Не 
совать же ей банально записку 
в карман халата, словно взятку. 
Сверло жужжало на огромных 
оборотах. Ж-ж-ж… 

Саша выключил бормашину 
и с отвращением посмотрел в 
высверленное отверстие. Оно 
было широким и глубоким, 
будто пропасть, которая лежала 
между ним и Ниночкой. 

И тут Саша вспомнил, что в 
старинных романах влюблён-
ные клали свои послания в дуп-
ло какого-нибудь старого дуба. 
А что? Вот дупло, вот дуб в крес-
ле. Саша быстренько свернул 
плотнее записку, положил  её в 
отверстие зуба, накрыл сверху 
временной пломбой. Пациент 
ничего не заметил.

- Завтра вас примет врач 
Ниночка… вернее… Нина Пав-
ловна. Знаете такую? У неё 
прекрасные… ноги… 

- А при чём тут ноги, доктор? 
- испугался старичок.

- Ой, простите… заговорился. 
Руки у неё золотые, конечно. 

Расчёт был тонкий: Ниночка 
пломбу откроет, записку вы-
тащит и прочтёт. Через день 
с раздутой щекой явился  тот 
самый старичок.

- Были вчера у Нины Павлов-
ны? - затаил дыхание Саша.

- Да. Чего-то положила, рот 
не закрывается.

- Ну, посмотрим, посмо-
трим.  

Саша мигом открыл вре-
менную пломбу и увидел под 
ней розовую, пахнущую духа-
ми бумажку. С удовольствием 
вдохнул аромат Ниночкиных 
духов и даже украдкой поцело-
вал послание.

«Сашенька, - прочитал он. - 
Вы очень, очень хороший, но я 
другому отдана и буду век ему 
верна».

- Не закрывайте рот…
Саша сел к столу и быстро 

написал ответ, в котором мо-
лил о единственном свидании, 
иначе грозил сесть в кресло, 
задать сверлу сверхобороты и 
направить себе в сердце. За-
писка получилась довольно 
пространной. Пришлось ещё 
рассверлить зуб и утрамбо-
вать записку отвёрткой, но всё 
равно во рту торчал горб, как у 
верблюда.

- Плохой прикус, - прошепе-
лявил пациент. 

- Сегодня не ешьте, а завтра 
снова к Нине Павловне.

- Пощадите! Я уже три дня 
не ем, не пью. 

- Не помрёте.
Через день «почтальон», под-

вывая и читая молитвы во спа-
сение от зубных врачей, принёс 
долгожданный ответ. О, какое 
счастье! Ниночка на одно, толь-
ко одно свидание согласилась, 
спрашивала, когда и где.

Саша ответ с указанием места 
и времени составил мгновенно и 
отправил той же почтой.

- Завтра к Нине Павловне! 
Пациент взбунтовался:
- Что вы меня неделю друг к 

другу гоняете?
- Очень тяжёлый случай. 

В следующий раз почтальон 
вполз по стеночке. Щеку раз-
несло, будто там лежало целое 
яблоко.

- Доктор, помираю…
- В кресло!
Саша мигом вскрыл зуб. 

Ниночку предложенный день 
и час не устраивали. Назвала 
свою дату, спрашивала согласия. 
Саша опустил согласие в тот же 
почтовый ящик. И очень жалел, 
что не может присовокупить 
к записке коробку конфет или 
хотя бы шоколадку. Но для 
этого как минимум нужна была 
пасть крокодила.

Вцепившись в кресло, па-
циент не уходил, требуя не-
медленно вырвать треклятый 
зуб к черту.

- Нет, - возражал Саша. - Он 
нам ещё очень, очень нужен...

- Вам? 
- Мне?! Опять я оговорился. 

Зуб нужен вам. И мы сбережём 
его, во что бы то ни стало. Это 
дело чести всей стоматологии. 

Саша еле вырвал пациента 
из кресла, вызвал такси, от-
правил пациента домой за свои 
деньги.

А на другое утро к Нине 
Павловне ворвался разъярён-
ный старичок,  размахивая 
бумажкой над головой, словно 
повесткой из милиции.

- Сволочи! Я вам что, почто-
вый голубь?

Нина была очень хороша 
в своём коротеньком, выше 
колен халатике, но сейчас даже 
её длинные загорелые ноги по-
бледнели. Она узнала Сашину 
записку.

- Берите, барышня, вам адре-
сована.

- А как она у вас оказалась?
- Ночью боль была адская, 

я иголкой расковырял,  а там, 
прости господи, письмо. На 
ваше имя. 

Все в кабинете с неподдель-
ным интересом прислушались. 

- А зачем вы чужие письма 
читаете? Это неэтично! - вспых-
нула Ниночка.

- А откуда я знал, кому оно? 
Может, мне. Зуб-то мой, а не 
ваш… Христа ради, барышня, 
если надо чего в другую смену 
передать, лучше мне сразу в 
руки дайте. Я ведь чуть не помер 
от вашей любви и дружбы…

В кабинете захихикали:
- Зуб любви!
Теперь роскошные ноги Ни-

ночки покраснели от гнева 
- коллеги определённо мужу 
донесут.

- Не требуется, - буркнула 
Нина.

Она промыла зуб лекарством 
и бросила сухо:

- Попытка лечения не уда-
лась. Завтра вам его вырвут. 
Прощайтесь с ним навсегда.

На другой день Саша не об-
наружил в зубе ни слова, хотя 
шарил и в дупле, и под корнем. 
И понял: любовь кончилась, не 
успев начаться.

Он взял щипцы и трясущи-
мися руками вырвал пациенту 
зуб. Правда, из-за волнения не 
тот, а здоровый, соседний…

Прежде чем упасть в обмо-
рок, пациент с неожиданной 
для его лет силой двинул Саше 
кулаком в рот. Старичок ока-
зался бывшим боксёром, даже 
каким-то там чемпионом…

На этом мы наше романтиче-
ское повествование обрываем. 
Укажем лишь, что сейчас Саша 
в экстренном порядке ставит 
искусственные зубы вместо 
выбитых. 

Ему тоже очень, очень боль-
но. 

Зуб любви

Татьяна Ижогина со своими певцами.

Основатели центра ищут таланты.

Господин Ваулин, кто вы? 
Написать такую гнусную ста-
тью о первом Президенте 
России, да еще в «Коммуне»? 
Да еще в день 80-летия со дня 
его рождения? Почему же 
вы не написали о 70-летнем 
«правлении» КПСС, довед-
шем богатейшую страну до 
ручки? Почему ни словом не 
обмолвились о современных 
руководителях России, раз-
дувших войну на Кавказе и 
попирающих права народа и 
Конституцию? О невиданном 
разгуле коррупции? Социаль-
ном расслоении? Беззакони-
ях? Стыдно!

Гость.
*  *  *

Борис был не прав. А вы, 
Борис, правы!

Гость.
*  *  *

КПСС и современные ру-
ководители - это одно. Не надо 
складывать все яйца в одну 
корзину. Развал начался при 
Горбачеве. При Ельцине до-
стиг кульминации. Нынешние 
только продолжают его дело и 
всё. Давайте теперь возвели-
чим Ельцина, вознесём его до 
небес! При так ненавистных 
вам коммунистах мои роди-
тели каждый год возили нас с 
сестрой на море, дали нам бес-
платное качественное образо-
вание. Они были простыми 
ИТР. Мои дети родились при 
Ельцине, живут при нынеш-
них. Что видят они? 

Гость.
*  *  *

Алё, народ, а вы часом не 
в курсе, кто поставил нынеш-
него премьера в президенты 
после ЕБН? Что вы тут во-
обще обсуждаете? Ищете 
десять отличий между Гор-
бачёвым, Ельцыным и Пу-
тиным? А они вообще были? 
Вот Дмитрий Анатольевич 
утверждает, что у нас страна 

с двадцатилетней историей, и 
ничего,  никто не протестует. 
Таким образом, мы приходим 
к тому, что в СССР России не 
было, в Российской империи 
- тоже, а до Романовых все 
вообще на деревьях сидели 
и вот теперь, благодаря пре-
зиденту, мы наконец обрели 
собственную историю. Ура, 
товарищи! 

Гость.
*  *  *

Конечно, о покойниках 
не говорят плохое. Но тут - 
другое дело! Быть на руково-
дящей должности - большая 
ответственность. Что Ельцин 
сделал, чтобы после жизни его 
благодарил народ? Позорил 
своими пьяными выходками 
всю страну? Быть правителем, 
значит вести политику так, 
чтобы тебя и после вспоми-
нали добрым словом. А я пока 
не знаю ни одного человека 
в своем окружении, кто бы 
вспоминал о Ельцине как о 
справедливом и ответствен-
ном правителе своего народа. 
Все, услышав, эту фамилию, в 
лучшем случае молчат...

Гость.
*  *  *

Спасибо за статью! Это, 
очевидно, последний всплеск 
журналистской смелости!

Гость.
*  *  *

Какой смысл говорить о 
политических деятелях, если 
русский народ пассивный. Мы 
всё ждём, что придёт лидер, 
всё изменит, всё наладит, а мы 
будет жить поживать и добра 
наживать, не пошевелив при 
этом и пальцем. К сожалению, 
с какими бы инициалами не 
был бы президент, с ЕБН или 
ВВП, пока мы сами позволяем 
так с собой поступать - резуль-
тат будет один и тот же, и это 
не будет зависеть от отдельной 
личности правителя.

Гость.

Из отзывов наших читателей на статью  
Бориса Ваулина «Мы ждали возрождения…»  

(публикация от 1 февраля 2011г.)

игорь СимоноВ

В Воронежском педуниверситете прошел слет учительских ди-
настий. Он собрал учителей не только из школ и других учебных 
заведений города, но и из самых отдалённых сельских районов об-
ласти. Педагогические семьи собираются уже во второй раз, первый 
слёт состоялся ровно четверть века назад. В нынешнем участвовали 
около двухсот представителей педагогических династий. Некото-
рые из них - учителя уже в шестом-седьмом поколении, а чьи-то 
династии только зарождаются. Были приглашены и студенты пед-
университета из учительских семей. Общий профессиональный 
стаж собравшихся приблизился к 7000 лет!

В актовом зале ВГПУ собрались те люди, которые выбрали свою 
профессию осознанно, перед их глазами всегда был пример  того, 
как надо работать с детьми, как вести урок, как привлечь ученика к 
своему предмету. Существует немало профессий, где преемствен-
ность поколений помогает добиваться высоких результатов, учитель 
– одна из них. Своим профессиональным ростом педагоги в третьем, 
четвёртом поколении во многом обязаны не только вузовским пре-
подавателям, но и своим родителям, бабушкам и дедушкам.

Тёплую атмосферу в зале создавали музыкальные и танцеваль-
ные композиции, подготовленные творческими коллективами 
факультета художественного образования и института культуры 
и искусства. Представители известных в нашем вузе династий 
педагогов выходили на сцену, чтобы сопроводить подготовленную 
презентацию живым рассказом о людях, которые смотрели на нас 
со старых чёрно-белых фотографий. 

Часто школу и вуз называют одной большой семьей – в день слёта 
педагогических династий именно это определение подходило ВГПУ 
как никогда. Казалось, что в зале собрались только родственники, 
только близкие друг другу люди – большая педагогическая семья 
с мудрыми предками и множеством потомков.

Семейные ценности
образование |  В Воронежской области 
трудятся немало учительских династий

В Испанию –  
с книгой 

Год Испании в России объ-
явлен ЮНЕСКО. Городская 
библиотека искусств имени 
А.С.Пушкина посвятила ему вы-
ставку. Среди экспонатов - книги 
из библиотечных фондов таких 
авторов, как Лопе де Вега, Гарсиа 
Лорка, Камоэнс; здесь же - нотные 
сборники Пухоля, Альбениса, 
Мануэля де Фальи. Привлекают 
читателей красочные альбомы 
с репродукциями картин Гойи, 
Веласкеса, Мурильо, Дали, Пи-
кассо. Представлено также много 
пластинок, дисков с записями 
этнической испанской музыки, 
концертов известных исполни-
телей – Пако де Лусиа,Франсиса  
Гойи, Хулио Иглесиаса. Многих 
читателей заинтересовал и учеб-
ник по искусству танца фламенко 
Альфонса Кларамунта и Флоры 
Альбайсины. 

Придуманный мир 
под ногами 

Две выставки открылись в 
фойе второго этажа главного 
корпуса ВГУ. Работы студента 
третьего курса геологического 
факультета Павла Клепова объе-
динены под названием «Поймут 
двое. Ты и я», а Игоря и Натальи 
Колтаковых - «Этот мир, при-
думанный нами». Павел Клёпов 
представил, по собственному 
признанию, «объёмную графи-
ческую визуализацию своих эмо-
ций и фантазий». Супружеская 
пара Колтаковых увлекаются 
фотографией. Их новая выставка 
объединяет в себе два отдельных 
блока – «Мгновения» и «Мир под 
ногами». Во втором представлены 
работы в жанре «макросъёмка». 

Привет, краевед! 
Игровая программа «Привет, 

краевед!» городской детской 
библиотеки имени С.Я.Маршака 
в своё время стала  одной из побе-
дительниц конкурса «Новая роль 
библиотек»,  организованного 
Фондом Михаила Прохорова. 
И вот в год 425-летия Воронежа 
библиотека приглашает детей в 
возрасте от 10 до 14 лет принять 
участие в серии необычных крае-
ведческих игр. Всего их в течение 
года пройдёт четыре. Девиз всех 
игр - «Играя – познавай!». Пер-
вая, «Кладоискатели», стартовала 
в феврале. Участники в поисках 
«клада» отправились в краевед-
ческий музей. «Кладом» стал 
самый интересный на их взгляд 
экспонат музея, относящийся к 
истории нашего края. Первые 
200 участников, зарегистриро-
вавшись в библиотеке, получат 
билеты в музей бесплатно. О 
найденном кладе каждый готовит 
отчёт-рассказ, который оценит 
независимое жюри. 

Василий ЧерноусоВ. 

слОвО в гАЗете –  
ОтКлиК в иНтерНете

communa.ru
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

В новом ранге
Футболисты и руководство «Факела» приняли весть о 
повышении в ранге с воодушевлением. За минувшую 
неделю подопечные Константина Сарсания провели 

два контрольных матча в турецком Белеке. Сначала соперни-
ком «Факела» был находящийся на пятом месте чемпионата 
Румынии клуб «Газ Метан». Первый тайм оказался безголевым. 
Чашу весов в свою сторону воронежцы склонили благодаря 
двум точным выстрелам вышедшего на замену форварда Ан-
дрея Козлова. Под занавес матча румынским футболистам уда-
лось отквитать один гол – 2:1 в пользу «Факела». Очередным 
соперником воронежцев был представитель высшего дивизио-
на Белоруссии – футбольный клуб «Гомель». И здесь игроки 
«Факела» имели неплохие шансы для победы, но Дмитрий 
Шестаков не реализовал пенальти, а после мощного выстрела 
Сергея Васильева мяч угодил в штангу. Не забиваешь ты - за-
бьют тебе. В дебюте второго тайма белорусским футболистам 
удалось найти брешь в обороне соперника – 0:1 в пользу ФК 
«Гомель». Очередным соперником «Факела» будет серебряный 
призёр чемпионата Казахстана ФК «Актобе».

Первый сбор позади
Лискинский «Локомотив» - представитель зоны 
«Центр» второго дивизиона, провёл учебно-
тренировочный сбор на своей базе. Железнодорож-

ники провели три контрольных матча с призёрами зоны 
«Центр» минувшего сезона. С занявшим второе место ФК 
«Губкин» лискинцы разошлись миром - 0:0, а старооскольский 
«Металлург-Оскол» был повержен в родных стенах со счётом 
3:2. Выезд в Старый Оскол на ответный поединок принёс по-
допечным Игоря Пывина победу с крупным счётом, причём 
все три гола игроки «Локомотива» забили во втором тайме. 
После нескольких дней отдыха команда продолжит подгото-
вительную работу в Лисках.  

Спор достойных соперников
Домашние поединки хоккеистов «Бурана» против под-
московного клуба «Титан» доставили болельщикам ис-
тинное удовольствие. В первой игре долгое время было 

трудно отдать предпочтение одной из команд. После первого 
периода - ничья 1:1, после второго - 2:2, причём воронежцам 
постоянно приходилось быть в роли отыгрывающихся. Поведя 
в счёте, хозяева льда вновь пропустили шайбу в свои ворота, 
и лишь точные броски Протопопова и Фитисова в концовке 
матча окончательно сломили сопротивление неуступчивых 
гостей. Отметим удачную игру на острие атаки Виктора Фи-
тисова, который трижды зажигал красный свет за воротами 
голкипера «Титана».

Ответный поединок закончился с тем же счётом 5:3 в поль-
зу «Бурана», но прошёл он немного по другому сценарию. 
В третьем периоде команда из Клина, которую возглавляет 
бывший игрок «Бурана» Андрей Амелин, была полна реши-
мости перевести матч в овертайм, но одна из своевременных 
контратак воронежцев привела к очередной победе нашей 
ледовой дружины.

Ждём победы!
По воле календаря начало второго круга не сулило 
гандболистам воронежской «Энергии» ничего хороше-
го. Ведь играть на равных с занимающими три верхних 

строчки в турнирной таблице «Чеховскими медведями», питер-
скими «студентами» и снежинским «Сунгулём» нашей команде 
сейчас не под силу. А вот в игре с командой «РГУФК-Чеховские 
медведи», пусть и на её площадке, воронежцы могли бы извлечь 
дивиденды. Первый тайм поединка «Энергии» с соседом по 
турнирной таблице победителя не выявил – ничья 16:16. Сразу 
после перерыва команды вновь шли мяч в мяч, но под занавес 
матча «медвежата» атаковали удачливее и добились победы с 
преимуществом в четыре мяча – 33:29.

Негостеприимные хозяева
Выезд лидера высшей лиги в Ухту не принёс в копил-
ку воронежских баскетболистов очередных очков. 
«Планета-Университет» оказала нашей команде до-

стойное сопротивление. В первой игре северяне победили со 
счётом 85:75, в повторной встрече - 86:84. Два поражения в ре-
спублике Коми отодвинули нашу команду с первой строки та-
бели о рангах на третью. Теперь подопечным Дмитрия Извекова 
необходимо набирать максимум очков в домашних поединках 
с подмосковной «Спартой» и тверским «Университетом».

«Бронза» на треке
В конце января в Санкт-Петербурге прошли чем-
пионат и первенство России по велоспорту на треке 
в олимпийских дисциплинах. В командной гонке 

чемпионата бронзовую награду завоевала воронежская спор-
тсменка Оксана Козончук, а Анна Потокина показала восьмой 
результат. К сожалению, у воронежской команды по велотреку 
нет полноценного состава, поэтому для соревнований при-
ходится объединяться со спортсменами из других регионов. 
На этот раз воронежцы выступали вместе с удмуртскими 
велогонщиками.

В соревнованиях юниоров наш земляк Алексей Курбатов 
завоевал третье место в командной гонке, а Владимир Плахов 
и Андрей Крылов заняли шестое место в той же дисциплине.

Победы на татами
На минувшей неделе в Туле состоялись чемпионат 
и первенство Центрального федерального  округа 
по стилевому каратэ. Воронежскую область на этом 

турнире представляли пять спортсменов. Мария Бороздина 
победила в «кумитэ», а Ростислав Шевченко первенствовал 
в «ката». Среди юниоров 16 - 17 лет третье место в «кумитэ» 
и «ката» завоевал Дмитрий Герасимов. «Бронзу» чемпионата 
в обеих дисциплинах также завоевал воронежский спортсмен 
Евгений Панитков.

Память жива
Шестнадцатый раз представители СМИ почтили память 
известного воронежского журналиста и спортивного 
комментатора Владимира Затонского турниром по 

мини-футболу. Первое место заняли представители ежене-
дельника «Игрок», победившие в финале «Оптимист-Спорт-
Экспресс» со счётом 2:1. Третье место завоевал еженедельник 
«Берег», уверенно переигравший объединенную команду сту-
дентов и преподавателей факультета журналистики ВГУ – 7:2.

И кролем, и брасом, и на спине
Во Дворце подводного спорта прошли соревнования по 
плаванию среди воспитанников военно-патриотических 
клубов Воронежа. Мальчишки и девчонки из разных 

команд выявляли лучших не только в личном соперничестве, 
но и командном на дистанции 50 метров свободным стилем. 
Как только не плыли дети! И кролем, и брассом, и на спине. В 
итоге в личном зачёте среди мальчиков победителем стал Ар-
тём Чернышёв из команды «Юный десантник». Среди девочек 
первой стала Ирина Мальцева («Флагман»). 

Командный зачёт возглавил «Патриот», второе место занял 
«Флагман», третьей стала команда «Виват».

Леонид ХРУЩЁВ, Ася СУЛТАНОВА.

О смысле жизни
Житейские истории | Не было бы счастья, да несчастье…

Пернатый символ года

Вика и Миша учились в одной группе 
на филфаке и жили в соседних комнатах 
в общежитии. Два чудика не от мира сего, 
обожающие литературу и философию, они 
ночи напролёт просиживали за книгами. 
Вместе готовились к семинарам, исследуя то 
«жертвенную красоту» в романах Достоевского, 
то толкование снов у Юнга. Были не разлей 
вода, но не больше, чем друзья. Может, пару 
раз у Вики в душе и вспыхивала какая-то 
искорка, но она быстро её тушила: разве можно 
влюбиться в одногруппника? Когда он общался 
с другими девушками, Вика ревновала, но 
то был скорее инстинкт собственницы. А 
может, она просто боялась признаться себе в 
большем?

Тем не менее, в студенческие годы у Вики 
случились несколько не слишком серьёзных 
романов. Она часто приходила к другу и плакала: 
возлюбленный совсем неромантичный,  цветы 
дарит редко и футболом интересуется больше, 
чем литературой. После одной из таких истерик 
Миша довольно грубо сказал:

- Всё, иди к себе, я хочу спать!
Девушка была настолько озабочена своими 

проблемами, что не придала значения этой 
вспышке. 

Судьбу решил случай. Они уже учились 
на пятом курсе. В Викиной семье произошло 
несчастье, и на нервной почве она заболела. 
Начались проблемы с психикой. Ситуацию 
усугубила тонна прочитанных книг о поисках 
смысла жизни, ни в одной из которых он так и 
не был найден. А книгам Вика верила. Девушке 
стало казаться, что жизнь – бессмысленный 
круговорот. 

 - Как можно радоваться сегодня, если 
счастье невечно, и завтра обязательно случится 
что-то ужасное? И так долгие годы: за белой 

полосой – чёрная, и с возрастом тёмных  
становится всё больше. А однажды проснусь 
и пойму, что стала старой и от жизни ждать 
нечего, – такие мысли бродили в её голове 
бессонными ночами. 

Нет, Вика не думала о самоубийстве. Этого 
бы не вынесли её близкие. Всё переживала 
в себе, мучилась от панического страха, 
фобий и кошмаров. Стала обращать внимание 
на страдания других людей и реагировала 
на них так, будто они – её собственные. 
Любое упоминание о катастрофах, терактах, 
убийствах или болезнях бросало в дрожь. Всё 
подтверждало её гипотезу: жизнь - страшна. 
Вика перестала смотреть телевизор, боялась 
ездить в общественном транспорте. 

Чтобы стало хоть чуточку легче, нужно было 
поделиться своей бедой. Девушка позвонила 
Мише. Встретились, поговорили, и он отвёл 
подругу в больницу. Начались бесконечные 
скитания по психиатрам, невропатологам. 
Девушка пила таблетки – пачка за пачкой, но 
результата не было. Она по-прежнему не могла 
понять, для чего живёт, в душе была пустота. 
Но Миша помогал, поддерживал. Ребята почти 
не расставались, и эти несколько месяцев 
сблизили их гораздо сильнее счастливых 
студенческих лет. Миша не говорил, что любит 
– боялся, что после этого Вика порвёт с ним 
отношения. Но она  и так всё знала – об этом 
кричали его бледное осунувшееся лицо под 
дверью врачебного кабинета и внимательные 
глаза, которые спрашивали: «Ну, что сказал 
доктор?». Ребята и сами не заметили, как 
дали волю чувствам, долгое время дремавшим 
в душе.

Миша и Вика вместе уже два года. Устроились 
на работу, поэтому времени на философию не 
остаётся. Но им и не нужно искать смысл 
жизни. Они его уже нашли.

наталья неКрылоВа

В этот раз пернатым симво-
лом года была избрана белая 
трясогузка. Свой почётный 
титул эта маленькая птичка 
получила за всеобщую лю-
бовь, узнаваемость и помощь 
людям. 

За нынешний год учёные 
благодаря поддержке всех лю-
бителей природы рассчитыва-
ют собрать различные сведения 
об этой птичке. Прежде всего, 
необходимо получить данные 
о её численности, распростра-
нении и обязательно выяс-
нить, что ей угрожает и какую 
помощь ей нужно оказать. В 
нашем регионе курировать эту 
кампанию будет Центрально-
Чернозёмное отделение Союза 
охраны птиц России. 

Воронежские зоологи при-
глашают всех любителей при-
роды поучаствовать в этом ме-
роприятии. Дорогие читатели 
присылайте свои наблюдения 
о встрече с этой удивительной 
птицей по адресу: 394006, г. Во- 
ронеж, Университетская пл., 1.  

Воронежский государствен-
ный университет, биофак, 
кафедра зоологии и парази-
тологии, профессору А.Д. Ну-
мерову или по электронному 
адресу: oriolus@vmail.ru. Вы 
также можете написать в адрес 

«Коммуны»: 394036, г. Воро-
неж, ул. Комиссаржевской, 4а  
(с пометкой на конверте: “Пти-
ца года”). Ваши сообщения 
будут бесценным вкладом в 
дело сохранения природы во-
ронежского края.

Природа и мы | У специалистов и всех любителей природы появился оче- 
редной повод порадоваться. Под эгидой Союза охраны птиц России старто-
вала традиционная ежегодная природоохранная кампания «Птица года»
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В этом сканворде вместо определений к словам даны ответы. Вот только гласные буквы при этом «выпали».

ответы на судоку 
(3 февраля)

 2	 6	 4	 3	 1	 5	 7	 9	 8

	 7	 1	 3	 8	 4	 9	 6	 5	 2

	 5	 9	 8	 6	 7	 2	 4	 1	 3

	 4	 2	 1	 7	 5	 8	 3	 6	 9

	 9	 5	 7	 2	 3	 6	 8	 4	 1

	 3	 8	 6	 4	 9	 1	 5	 2	 7

	 8	 7	 9	 1	 6	 4	 2	 3	 5

	 6	 3	 5	 9	 2	 7	 1	 8	 4

	 1	 4	 2	 5	 8	 3	 9	 7	 6

Судоку 9х9
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы они  

не повторялись ни в горизонтальных и вертикальных строках, 
ни в квадратах 3х3.

Составил Виктор МАРей.

	 	 	 8	 	 	 1	 	 3	 9

	 2	 	 	 	 9

	 	 	 1	 8

	 	 	 6	 	 	 	 4

	 	 8	 	 	 7	 3

	 7	 	 	 	 	 4	 	 2	 5

	 8	 7	 	 6	 	 	 9

	 	 3	 	 	 2	 	 	 5

	 	 	 	 7	 1	 	 	 	 8

Учебно-опытный  
лесхоз ВГЛТА реализует 

лес круглый  
(сосна)  
и пиломатериалы

Тел. 253-75-04.
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поздравительная открытка

Завтра, 6 февраля, в адрес начальника Павловского почтамта

Елены Михайловны Сорокиной 
прозвучит немало очень добрых и тёплых слов.

Скажем такие слова и мы.
Давно знаем и уважаем Вас, Елена Михайловна, за вашу кипучую энергию,

За ваш профессионализм, умение начатое всегда доводить до конца. И, конечно же, за вашу  
отзывчивость и душевную щедрость.

Крепкого Вам здоровья, семейного счастья, каждодневных поводов для хорошего настроения.
                                          Сотрудники редакции газет «Коммуна» и «Воронежская неделя».

К/у зао ВТПК «октант»(г.Воронеж, ул.холмистая 34) Казаков д.Г. 
сообщает о проведении 04.03.11 в 11.00  

оТКрыТых ТорГоВ По ПродаЖе имущеСТВа:
Лот №1 – а/м «Фольцваген транспортер» 1992 г.в.- начальная цена 31 414,00 руб.;
Лот № 2 - Станок токарно-винторезный ФТ-11Ф1 №12532 начальная цена 131 503,00 руб.
Шаг аукциона-  2%; задаток – 5% от начальной цены
Торги и прием заявок будут проводиться по адресу: г.Воронеж, ул.Дорожная 22б, оф.403. тел. 263-32-04. 
Заявки принимаются в течении 25 дней со дня публикации с 13.00 до 17.00.
Сумма задатка перечисляется на р/с 40702810413390108929 в Центрально-Черноземном банке СБ РФ, к/с 30101810600000000681, 

БИК 042007681, ЗАО ВТПК «Октант» ИНН 3664035888
Для участия в торгах претенденты представляют:

 -ЗАяВКУ;
юридические лица;
-выписку из ЕГРЮЛ; документы,  подтверждающие полномочия единоличного  исполнительного органа; копия учредительного 

документа; копия свидетельства о государственной регистрации; копия свидетельства о постановке на учет в налоговый орган; 
копия решения полномочного органа претендента о приобретении имущества,   выставленного на торги с указанием максимальной 
суммы, которую согласны потратить на  приобретение имущества; доверенность; копия платежного документа, подтверждающего 
внесение задатка на счет;

физические лица и индивидуальные предприниматели:
-копия паспорта или иного заменяющего его документа; нотариально заверенная доверенность представителя; нотариально 

удостоверенное согласие супруга на совершение сделки; копия свидетельства о постановке на налоговый учет (для ИП); выписка 
из ЕГРИП (для ИП); копия свидетельства о государственной регистрации в качестве   индивидуального предпринимателя;

-копия платежного документа, подтверждающего внесение задатка на счет;
Победителем признается участник предложивший наибольшую цену за лот.
Договор купли-продажи заключается с победителем торгов в день проведения торгов.
Суммы задатков возвращаются участникам в течение пяти банковских дней.
Задаток, внесенный победителем, засчитывается в счет оплаты приобретаемого имущества.
Оплата имущества производится победителем торгов в размере цены имущества, зафиксированной в протоколе об итогах торгов, 

за вычетом суммы внесенного задатка, в течение 10 календарных дней со дня заключения договора.

Цена – на момент публикации. 
Реклама.

Куплю 
часовой инструмент, 

старые часы, 
инструмент для резьбы 

по дереву.
Тел. 8-915-542-29-88, 

8 (473) 275-99-78. р
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поздравительная открытка
5 февраля руководителю ООО «Каменский райжилкомхоз» 

Геннадию Аркадьевичу Пугиеву 
исполняется 60 лет.

Работая в сфере ЖКХ района около 20 лет, Геннадий Аркадьевич проявил себя как грамотный, 
талантливый и перспективно мыслящий руководитель. Возглавляемый им коллектив ООО «Каменский 
райжилкомхоз» неоднократно становился победителем и призёром регионального и зональных 
конкурсов и был отмечен Почётной грамотой губернатора.

Г.А.Пугиев – почётный работник жилищно-коммунального хозяйства России.
Профессионализм, чувство гражданской ответственности, требовательность в сочетании с 

внимательным отношением к людям – вот качества, которые составляют основу его жизненной 
позиции.

Уважаемый Геннадий Аркадьевич! Примите наши сердечные поздравления с юбилеем! Желаем 
Вам доброго здоровья, бодрости духа, радости, счастья и долгих лет жизни!

Анатолий Егоров, Евгений Рогозин, Борис Басистый, Василий Белых, Николай Киселёв, 
Анатолий Кателкин, Николай Путилин, Николай Бакаев.

конкурсный управляющий ИП Сидельникова 
Виталия Владимировича евтушенко С.В. (394006, 

г. Воронеж, ул. куцыгина, д. 35/1, кв.3), сообщает, что 
торги	по	продаже	имущества	должника	
посредством	публичного	предложения	

признаны	состоявшимися.	
Победителями торгов признаны: 

Лот № 1 – Тихонов В.А., Шишкин м.м., 
цена предложения – 5 107 500 руб., 

Лот № 2 – Федорин В.е., цена предложения – 1 215 руб. 
У победителя торгов заинтересованность по отношению 
к должнику, кредиторам и конкурсному управляющему 
отсутствует, в капитале победителя торгов конкурсный 

управляющий и СрО, членом которой является конкурсный 
управляющий, не участвуют.

р
е

к
Л

А
м

А

Нашедшего пакет документов по финансово-хозяйственной деятельности 
строительной организации «СРСУ-7» за 2009г. 

прошу вернуть за вознаграждение.
Контактный телефон: 8-960-127-40-05, спросить Виктора. р
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